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ТРУДЯТСЯ НА СОВЕСТЬ
Животноводы колхоза «Ком

мунар» на зимне-столовый 
период 197 7 — 1978 годов
приняли высокие социалисти
ческие обязательства — полу
чить по 1500 килограммов 
молока от каждой коровы. За 
истекшие месяцы зимовки. 
скота получено по 920 кило
граммов молока. Наилучших 
показателей добились 3. II. 
Щеннйкова, В. С. Долгих, 
М. А. Лежнина, Л. А. Евстро- 
иова, Е. Д. Романова, М. Н. 
Соколова, К. В. Долгих, Е. Г. 
Тимофеева.

Хороших успехов достигли 
свиноводы Т. А. Соловьева и 
Ф. Л. Лопатина, которые по
лучили среднесуточный при
вес на откорме свиней более 
450 граммов, телятницы Л. Н. 
Хлыбова и 3. Д. Зубова полу
чили привес соответственно 
800 и 750 граммов.

Можно с уверенностью ска
зать, что животноводы колхо
за «Коммунар» с честью вы
полнят принятые социалисти
ческие обязательства.

А. ШИХОВА, 
бухгалтер.
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ПОЛЕ СТАНЕТ ЩЕДРЕЕ
При обсуждении Письма 

ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
развертывании социалистиче
ского соревнования по выпол
нению планов и обязательств 
1978 года труженики колхоза 
«Путь Ленина» определили 
пути дальнейшего увеличения 
производства продукции рас
тениеводства, наметили конк
ретные планы повышения 
урожайности всех сельскохо
зяйственных культур. Урожай 
зерна решили получить нс 
менее 20 центнеров с гекта
ра, картофеля — 175 центне
ров.

В структуре товарной про
дукции нашего колхоза про
дукция растениеводства за 
1977 год занимает 22 про
цента, что составляет 195 
тыс. рублей.

В прошедшем году колхозом 
план производства зерна был 
не выполнен, хотя усилий к 
этому было приложено нема
ло. Особенно напряженными 
оказались дни весеннего сева, 
так как большинство участков 
озимых культур подлежали 
пересеву. Обработка почвы, 
посев яровых культур, под
кормка озимых и их пересев 
производились почти одновре
менно. И надо сказать, что 
наши специалисты, механиза
торы, полеводы с честью спра
вились с этой задачей. Ози
мые дали по 9 центнеров с 
гектара, урожайность овса со
ставила 16,4 центнера, ' яч
меня —  15,9 центнера. В 
среднем по колхозу урожай 
зерновых равен 14.7 центне
ра.

Урожай был бы значитель
но выше, если бы мы не до
пустили потерь зерна при 
уборке. Ячмень вырос очень 
хорошим и подзеленку в нем 
было много, из-за чего его

Идет зимовка скота

За вторую декаду февраля 
в колхозе имени Тимирязева 
получили по 77 килограммов 
молока на, фаражную корову, 
что по сравнению с прошлым 
годом больше н а '6 килограм
мов.

В суточный рацион кормле
ния на Березятекой ферме
входит: соломы —  5 кило
граммов, концентратов —- 2 
килограмма, силоса — 20 ки
лограммов. Хвойная мука да
ется нерегулярно.

В этом году дела с кормами 
обстоят несколько хуже, чем 
в прошлом. Концентратов да
ется меньше прошлогоднего.

нужно было убирать раздель
ным способом. А две жатки, 
имеющиеся в хозяйстве, ока
зались неисправными, да и 
комбайны к уберке зерновых 
подготовили плохо. Были 
ошибки и организационного 
плана. На двух комбайнах на
чали работать молодые меха
низаторы, которые не имели 
практических навыков, и в 
период уборки по их просьбе 
пришлось делать перестанов
ку комбайнеров. Это также 
отрицательно сказалось на 
сроки и качество уборки уро
жая. Пока убирали озимые- и 
ячмень, овес начал 'осыпать
ся. В общей сложности мы 
потеряли по 2 — 3 центнера 
зерна с каждого гектара.

Пример добросовестного 
труда на уборке зерновых по
казали комбайнеры С. Ф. Втю- 
рин, 10. А. Хаймов, А. П. Це- 
лищев, работавший на жатке 
ЖРС-4,9, В. В. Втюрин.

Опыт передовых хозяйств 
убедительно доказывает, что 
там, где обращают особое вни
мание на увеличение внесе
ния в почву органических и 
минеральных удобрений и осо
бое внимание на качество вне
сения удобрений, там получа
ют высокие, устойчивые уро
жаи. С каждым годом и 
в нашем колхозе постоянно 
увеличивается внесение в поч
ву как органических, так и 
минеральных удобрений, при
чем сложные гранулированные 
минеральные удобрения вно
сятся только с семенами, Под 
урожай 1977 года на поля 
внесено по 4 тонны на гек 
тар, или всего 7 тысяч тони 
органических удобрений, что 
крайне недостаточно, и по 8,4 
центнера минеральных. В- на
стоящее время мы имеем на
воза, торфо-навозных компо- 
стов и торфа в буртах на по-

Все вместе сказывается на на
доях, которые сейчас несколь
ко ниже.

За первые две декады фев
раля доярки Березятекой фер
мы получили 14153 кило
грамма молока. Продукция, 
сдается только хорошего каче
ства.

Из дружного коллектива 
фермы хочется отметить доя
рок 0. Д. Курочкину и А. К. 
Ложкину. У этих доярок на- 

, дои молока от своих групп 
самые высокие.

Ежедневно для животных 
организуются прогулки у фер
мы. В помещении фермы теп-

лях и у ферм более 22 тысяч 
тонн. Для внесения органи
ки па ноля в колхозе органи
зован отряд плодородия, со
стоящий из пяти механизато
ров.

При весенне-полевых рабо
тах особое внимание будем 
уделять обработке почвы: на 
качество вспашки, культива
ции, боронования, на вырав- 
ненность полей. Посевы про
изводить только в поперечном 
направлении. Большой опыт 
в проведении посевной кам
пании имеют наши механи
заторы В. Г. Попдаухин, 0. М. 
Юдин, Н. С. Попдаухин, ра
ботающие на колесных трак
торах, Н. Д. Мухачев, Г. П. 
Мухачев, Ю. А. Хаймов— на 
гусеничных.

Немалый объем работ в 
этРм году предстоит провести 
на мелиорированных землях 
луговского болота. С площади 
184 гектара необходимо уб
рать древесные остатки, а 
затем засеять эту площадь 
многолетними травами.

В настоящее время закан
чивается ремонт почвообраба
тывающей и другой техники. 
Семена зерновых культур, 
картофеля, многолетних трав 
имеются ,в достатке и  нахо
дятся в удовлетворительном 
состоянии.

Проведение весенне-посев
ной кампании в самые мини
мальные сроки на высоком 
агротехническом уровне обес
печат повышение урожайности 
всех сельскохозяйственных 
культур. Об этом помнят все 
механизаторы, а потому уже 
сейчас каждому известно, .чем 
он будет заниматься в пред
стоящие дни весеннего сева.

п. ВТЮРИН, 
агроном колхоза «Путь 

Ленина».

ло, коровы чистые. На ферме 
имеется горячая вода, для 
хранения доильных аппаратов 
и молочной посуды отведено 
специальное помещение.

Плохо обстоит дело с меха
низированной раздачей кор
мов, дояркам приходится это 
делать вручную. Конечно iia 
это уходит много сил и вре
мени, требуется замена кор
мушек, не ведется никакой 
работы по повышению квали
фикации доярок. Этому важ
ному вопросу со стороны 
зооветспециалистов колхоза 
внимания не уделяется.

Плохо обстоит дело с со-

Павел Иванович Савиных 
работает трактористом во вто
ром отделении совхоза ^Про
гресс». Любовь к технике, 
добросовестное отношение к 
порученному делу помогают 
Павлу Ивановичу выполнять 
работы J3 срок и с хорошим 
качеством. В настоящее вре
мя его «Беларусь» можно ви
деть на перевозке строймате
риалов, щебенки, торфа.

Фото В. Втюрина.
Н а [) е м о н т е

Одним из важных факторов 
получения высоких урожаев 

/  является хорошее состояние 
сельскохозяйственной техники 
и подготовка ее к весенне- 
полевым работам.

Успешно идет подготовка в 
колхозе имени Кирова. Сель
скохозяйственный инвентарь 
отремонтирован полностью. 
Осталось только отрегулиро
вать сеялки.

В пункте технического о б 
служивания трудятся на ре- 
Мфнте техники слесари П. Н. 
Кузнецов, Н. М. Солоницын, 
начальник участка А. Н. Без
денежных и мастер-наладчик 
Л. А. Перевалов.

держанием телят. Помещение,
в котором они содержатся, 
старое, в нем сыро. Водопро
водные трубы проржавели и 
подтекают. Иногда приходится 
телятницам отключать водо
провод и поить телят вручную. 
Сейчас построен новый те
лятник, но в эксплуатацию 
пока не пущен, так как име
ются мелкие недоделки.

Несмотря на трудности, 
коллектив Березятекой фермы 
третий год пятилетки начал 
неплохо и принимает все ме
ры, чтобы взятые социалисти
ческие обязательства выпол
нить.

_  М. КАШИН.

т онгиаевских  
связист ов

Они среди 
лучших

В районном узле связи 
ежемесячно подводятся итоги 
социалистического соревнова
ния между отделениями связи. 

''Определены победители сорев-. 
нования и за первый месяц V 
текущего года.

Первое место было присуж
дено Кодочиговекому отделе
нию связи, где начальником 
работает А. П. Лугинина. 
План тарифных доходов ею 
был выполнен на 115,9 про
цента. Процент особых услуг 
связи к общему выполнению 
плана тарифных доходов со
старил 14 процентов. Высо
кий показатель достигнут и 
по выполнению дополнитель
ных услуг связи.

Второе место присуждено 
Болыиеломовскому отделению 
связи, где начальник Н. II. 
Зубова, третье место— Тонша- 
евскому отделению связи.

•
Прошла

конференция
В один из последних дней 

Февраля в районном узле свя
зи состоялась конференция по 
обсуждению и принятию кол
лективного договора на ,1978 
год.

Начальник районного узла 
связи В. П. Зотов рассказал 
собравшимся о выполнении 
коллективного договора за 
1977 год и итогах работы за 
январь.

В обсуждении доклада при
няли участие начальники от
делений связи А. И. Левицкая 
(и. Буреполом), Н. И. Черны
шов (п. Пижма), И. В- Грубо- 
ва (с. Оищинское), Л. А. Кис
лицына (д. Шукшум) и мно
гие другие. В своих выступ
лениях они говорили об ито- 
iax  работы коллективов во 
втором году десятой пятилет
ки. Многие товарищи вносили 
свои замечания и предложе
ния в коллективный договор 
на определяющий год пятилет
ки.

В работе конференции при
нял участие представитель об
кома Союза работников связи 
П. И. Петренко.

В. АДУШКИНА. 
экономист,

М. ПАВЛОВ.

НЕСМОТРЯ НА ТРУДНОСТИ
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ИЗЛИШКИ МОЛОКА-ГОСУДАРСТВУ
ОБРАЩЕНИЕ
т р у д я щ и х с я  
Шайгинского 

поссовета 
ко всем 

т р у д я щи мс я  
р а й о н а

Общественному производст
ву принадлежит решающая 
роль в удовлетворении возра
стающего с каждым годом _ 
спроса на продукты питания 
широкого ассортимента и вы
сокого качества. Вот почему 
Советы депутатов ’ трудящихся 
неустанно ищут и используют 
в своей работе новые, соответ
ствующие требованиям сегодня
шнего дня, формы и методы 
влияния на дальнейший рост 
колхозно-совхозного производ
ства, укрепления его мате
риально-технической базы.

Важным резервом увеличе
ния товарных ресурсов мяса, 
молока и других продуктов 
питания является подсобное 
хозяйство тружеников сел и 
рабочих поселков.

В ответ на решения и за
дачи XXV съезда КПСС к Со
ветскому народу, мы, труже
ники Шайгинского поселково
го Совета, включились в со
циалистическое соревнование 
за выполнение и перевыпол
нение плана заготовок излиш
ков молока в хозяйствах ра
бочих и служащих, имеющих 
в личном пользовании коров.

В ответ на заботу партии и 
правительства трудящиеся 
Шайгинского поселкового Со
вета в минувшем, втором го
ду десятой пятилетки, выпол
нили производственные зада
ния.

Население рабочего посел
ка Шайгино приняло актив
ное участие в продаже моло
ка. Тружениками Совета, 
имеющими в личном пользова
нии коров, продано государ
ству в '1 9 7 7  году 109300  кг 
молока, что составляет на 
одну корову 414 кг. Новые, 
еще более высокие рубежи 
намечены на третий год деся
той пятилетки —  пятилетки 
эффективности и качества, в 
котором нам предстоит обес
печить успешное выполнение 
планов.

Н хозяйствах поселкового 
Совета> имеющих коров в лич
ном пользовании в 1978 году 
будет закуплено не менее 
112 тонн молока, что состав
ляет по 450 кг от коровы.

Мы обращаемся ко всем 
трудящимся района с призы
вом: внести свой личный
вклад в дело выполнения 
плана заготовок молока от на
селения, чтобы в третьем году 
десятой пятилетки успешно 
выполнить социалистические 
обязательства и дать стране 
больше молока.

Обращение принято на соб
рании граждан Шайгинско-^
го поселкового Совета.

В обстановке величайшего 
трудового подъема наша 
страна вступила в 1978 год. 
Все шире развертывается со
циалистическое соревнование 
за досрочное выполнение за
даний определяющего года де
сятой пятилетки. Одной из 
важнейших задач в деятель
ности Советов является уве
личение продажи государству 
сельскохозяйственных продук
тов от населения.

Депутаты районного, сель
ских и поселковых Советов 
были подлинными инициато
рами и организаторами социа
листического соревнования по 
выполнению обязательств но 
закупкам молока у населения 
во втором году десятой пяти
летки. Исполкомы сельских и 
поселковых Советов сумели 
значительно активизировать 
депутатскую деятельность 
уличных и сельских общест
венных комитетов, совершен
ствуя формы и методы орга
низационно-массовой работы. •

Семьи колхозников, рабочих 
и служащих нашего района, 
имеющие в личном пользо
вании коров, в прошлом году 
продали государству 836 тонн 
молока хорошего качества. В 
результате проведенной рабо
ты среди населения продажа 
молока на одну корову соста
вила 299 килограммов — это 
на 5 килограммов больше, 
чем в 1976 году. Победителя
ми юбилейного года среди Со-

В Д В А
Стремясь достойно встре

тить 60-летие Великого Ок
тября и принятие новой Кон
ституции СССР, исполком 
Шайгинского поселкового Со
вета проводил работу по изыс
канию дополнительных возмо
жностей и резервов по увели
чению закупок излишков мо
лока у населения.

В 1977 году на территории 
Совета проживало более 260 
семей, которые имели в лич
ном пользовании коров. В 
среднем за год закуплено от 
каждой коровы по 414 кг. 
Задание на 1977 год поссбве-

Победителями в районном 
социалистическом соревнова
нии признаются сельские и 
поселковые Советы, обеспе
чившие выполнение установ
ленных заданий по закупкам 
излишков молока у населения 
и добившиеся наивысших по
казателей в расчете на одну 
корову, имеющихся в хозяйст
вах колхозников, рабочих и 
служащих.

По итогам социалистичес
кого соревнования за квартал 
Совету, занявшему первое ме
сто, вручается Красное знамя 
исполкома райсовета и райко
ма профсоюза работников гос
учреждений и денежная пре
мия в размере: председателю 
исполкома Совета — 25 руб., 
секретарю — 15 руб.

Совету, занявшему второе 
место, вручается Почетная 
грамота исполкома райсовета 
и райкома профсоюза рабог-

ветов по закупу молока стали 
Ошминский сельский Совет 
(председатель Б. М. Бабин), 
Нрудовский сельский Совет 
(Б. Н. Березин), Шайгинский 
поселковый Совет (А. Ф. По- 
лудняков).

Колхозники д. Луги колхо
за «Путь Ленина» продали 
государству 29900  килограм

мов молока, что составляет на 
одну корову 1197 килограм
мов. Организатором и прием
щиком этого участка был 
М. Н. Втюрин, который и за 
нял первенство по району 
среди молокосборщиков.

Большую работу по закуп
ке молока у населения прове
ли и другие молокосборщики: 
Л. М. Елкина из поселка Шай- 
гино, принявшая 108000 кг 
молока, ■ А. П. Сысуева из Ош- 
минского — 37300  кг, С. Н. 
■Сметанина из д. Кодочиги— " 
9067 кг молока.

Однако есть и такие Советы, 
которые не выполнили свои 
годовые задания. К ним сле
дует отнести Пижемекий по
селковый Совет (председатель- 
А. А. Колосов), Кувербский 
сельский Совет (Н. М. Вшив- 
цева), Судаковский сельский 
Совет (Н. М. Шалагинов).

Р А З А  Бк
ту было установлено загото
вить 50 тонн, а сделано более 
109 тонн.

Лучшие наши сдатчики —
И. Г. Одношивкин, Р. Шара
футдинова, Г. И. Иванова— 
продали государству от своих 
коров от 1500 до 1700 кг, а 
Н. А. Секерин, А. И: Лоскутов,
А. П. Окунева, П. С. Глухов и 
Т. И. Потехина сдали более 
чем по одной тонне.

С каждым годом растет не 
только количество молока, но 
постоянно улучшается и его 
качество. Много и хорошего

ников госучреждений, предсе
датель исполкома Совета пре
мируется премией в сумме 20 
руб., секретарь — 10 руб.

Совету, занявшему третье 
место, вручается Почетная 
грамота исполкома райсовета 
и райкома профсоюза работни
ков госучреждений. Предсе
датель исполкома Совета пре
мируется денежной премией 
в сумме 15 руб, секре
тарь — 10 руб.

Молокосборщики, добившие
ся наивысших показателей в 
расчете на одну корову и с 
учетом общего количества за
купленного ими молока, по 
итогам квартала получают де
нежные премии: за первое 
место— 15 руб., за второе 
место — 10 руб.

Совету, победителю, социа
листического соревнования по 
итогам года, при условии 
обеспечения закупок молока,

Исполком районного Совета 
и райком профсоюза работни
ков госучреждений, придавал 
большое значение заготовкам 
сельхозпродуктов у населения, 
разработали условия районно
го социалистического сорев
нования и определили меры 
поощрения сельских и посел
ковых Советов по закупкам

молока на 1978 год. Итоги 
соцсоревнования будут подво
диться ежеквартально.

Исполком районного Совета 
народных депутатов считает 
возможным закупить у насе
ления 850 тонн излишек мо
лока, исходя при этом из на
личия коров, имеющихся в 
личном пользовании колхоз
ников, -рабочих и служащих.

Председателям исполкомов 
сельских и поселковых Сове
тов необходимо провести соб
рания и сходы граждан с воп
росом о продаже государству 
молока, а на своих заседаниях 
утвердить молокосборщиков и 
приемные пункты. До каждого 
молокосборщика довести за
дание.

Для организации закупок 
молока у населения очень 
важно, как подчеркивается в 
решении исполкома районно-

О Л Ь Ш Е
Соловьева, С. И. Кардакова, 
качества сдают молоко Л. Н. 
А. И. Погодин, И. А. Опицын, 
М. Ахмадьянова, И. Ф. Парфе
нов.

Важную ро_ль в успешном 
осуществлении закупок из
лишков молока от населения 
играют сходы граждан, где 
разъясняется порядок и усло
вия продажи излишков моло
ка.

Шайгинский поселковый 
Совет особое внимание обра
щает на подбор кадров заго
товителей, поскольку от их

от каждой коровы не менее 
450 кг вручается переходя
щее Красное знамя исполкома 
райсовета и райкома профсо
юза работников госучрежде
ний. Председатель исполкома 
Совета премируется 50 рубля
ми, секретарь — 30 рублями.

Советам, занявшим по ито
гам года второе и третье места, 
вручаются Почетные грамоты 
исполкома райсовета и райко
ма профсоюза работников гос
учреждений, а председатели 
премируются в Совете, заняв
шем второе место, — 40 руб
лями, а секретарь — 20 руб
лями в Совете, занявшем 
третье место, председатель 
исполкома премируется 30 
рублями, секретарь — 15 руб.

Ответственные работники, 
закрепленные за Советами по 
организации закупок молока 
у населения, добившиеся наи
высших результатов и при ус-

го Совета, активизировать 
уличные, сельские обществен
ные комитеты, депутатские 
посты и другие общественные 
самодеятельные организации.

Обязанность председателей 
колхозов и директоров совхо
зов, исполкомов сельских и 
поселковых Советов — обес
печить молокосборщиков тран

спортными средствами для 
сбора молока и доставки его 
на молокозавод.

Дирекции Тоншаевского 
молокозавода нужно будет 
своевременно выделять в рас
поряжение молокосборщиков 
необходимое количество фляг, 
молокомеров, фильтрующих ма
териалов и моющих средств, 
организовать учебу со сбор
щиками молока по определе
нию его качества, по правиль
ному ведению учета и озна
комлению с санитарными 
правилами.

Организованное выполнение 
установленных заданий по за 
купу излишек молока у насе
ления — дело чести исполко
мов сельских и поселковых 
Советов народных депутатов.

Н. ЖУКОВА, 
инструктор исполкома 

райсовета.

деятельности, знания ими со
стояния хозяйств каждого 
двора и их возможностей за
висит выполнение государст
венного плана. У нас на этой 
должности работает Людмила 
Максимовна Елкина.

Немаловажным делом явля
ется четкая организация про
дажи излишков молока, наз
начение удобного для граждан 
времени, места работы загото
вителя, деведение до сведения 
населения льгот, которые 
представляются сдатчикам. 
Это у нас находится под конт
ролем Совета.

А. ПОЛУДНЯКОВ, 
председатель исполкома 

Шайгинского поселкового 
Совета.

ловии обеспечения закупок 
молока 450 кг от каждой ко
ровы, премируются по итогам 
года, занявшие С первого по 
третье места, по 30 рублей 
каждый.

Молокосборщики, добившие
ся наивысших показателей и 
обеспечивающие в течение го
да закуп молока в объеме не 
менее 700 кг от каждой коро
вы, награждаются:

— занявший первое место 
Почетной грамотой исполкома 
райсовета и райкома профсою
за работников госучреждений с 
вручением денежной премии— 
50 рублей.

— занявший второе место 
Почетной грамотой и денеж
ной премией в сумме 30 руб
лей.

— занявший третье место, 
Почетной грамотой и денеж
ной премией в сумме 20 руб
лей.

у р П П О Ы Я  с°Рев>|0ваН|111 и меры поощрения сельских и поселковых Советов 
JO/IUD mH п о  закупкам  излишков молока у населения на 1978 год.
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СЕМИНАР С Е К Р Е Т А Р Е Й
27 февраля состоялся се

минар секретарей первичных 
партийных организаций. С 
лекцией «О некоторых вопро
сах организационно-партийней 
работы» выступил заведую
щий орготделом РЕ КПСС 
А. И. Еутергин.

Заведующий отделом про
паганды и агитации А. В. 
Мальцев прочитал лекцию «О 
работе партийных организа
ций по идеологическому обес
печению выполнения социали
стических обязательств».

М. А. Окунева, заместитель 
заведующего орготделом РЕ 
КПСС, рассказала об улучше
нии оформления документов 
по приему в КПСС. По этому 
вопросу были проведены прак
тические занятия.

На семинаре выступил пер
вый секретарь РЕ КПСС Н. II. 
Воробьев.

А. ИЛЬИН.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА. КАК ОНИ ВЫПОЛНЯЮТСЯ?

ДОСТИГНУТОЕ — НЕ
Отвечая делами на Письмо ЦК КПСС, Совета Министров 

СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о развертывании социалистичес- 
ного соревнования по выполнению планов на 1978 год, ж и
вотноводы колхоза «Коммунар» приняли обязательства в 
третьем году десятой пятилетки произвести молока 1400  
тонн, мяса —  220  тонн, в том числе свинины —  70 тонн.
Получить от коровы 2 7 0 0  кг молока, получить и вырастить 
20 поросят от основной свиноматки и 6 —  от разовой. Про
дать государству молона 1150 тонн, мяса— 2 00  тонн.

Большие и ответственные 
задачи стоят перед животно
водами нашего хозяйства в те
кущем году десятой пятилет
ки. Принятые планы и обяза
тельства на 1978 год значи
тельно выше по сравнению с 
предыдущим годом,, так как 
выполнение их должно обес
печить и выполнение пяти
летнего плана в производстве 
продуктов животноводства за 
четыре года.

Как же поработали живот
новоды колхоза в юбилейном 
году, что предстоит им до- 
тичь в оставшиеся два года?

Народнохозяйственные пла
ны по продаже молока и мяса 
колхозом выполнены досроч
но. Производство молока уве
личилось на 173 тонны за 
счет увеличения поголовья 
коров и их продуктивности. 
Резко возрос надой молока на 
одну корову. Это свидетельст
вует о том, что улучшается 
качественный состав дойного 
стада, повышается квалифи
кация и чувство ответствен
ности животноводов. За 1977 
год в колхозе уже восемь доя
рок получили почетное зва
ние трехтысячниц. Не первый 
год Евстроповская ферма ли
дирует в соревновании не 
только среди ферм своего хо
зяйства, но и района. 3436 
кг молока на корову получил 
коллектив фермы за год, улуч
шив свой результат за пер
вый год пятилетки на 377 
килограммов,

С ростом продуктивности 
увеличивается себестоимость 
молока за счет роста оплаты 
труда и расхода кормов на 
единицу продукции. Но повы

шается и цена реализации, 
так как почти все молоко 
сдается высшим сортом. От 
каждого центнера молока кол
хоз получил прибыли 5 руб. 
80 коп, что на 1 руб. 02 коп. 
больше чем в 1976 году. За 
1977 год от производства мо
лока получена прибыль 55,4 
тыс. рублей. Увеличилось ко
личество реализованной про
дукции, а товарность молока 
повысилась более чем на два 
процента. Однако производст
во молока нам необходимо до
вести до 140О тонн, то-есть 
увеличить на 294  тонны. Это 
большая и ответственная за 
дача, для решения которой 
необходимо увеличить произ
водство кормов и- улучшить 
их качество.

Большим резервом укреп
ления кормовой базы являет
ся повышение продуктивности 
наших полей и лугов. В этом 
решающем году нам нужнр 
заготовить кормов на услов
ную голову 3 0 — 35 центне
ров кормовых единиц. Таким 
количеством кормов мы еще 
не располагаем, а возможность 
для этого появится с пуском 
АВМ. Приготовление витамин
но-травяной муки позволит 
лучше сбалансировать рацион, 
сохранить молодняк, увели
чить продуктивность скота.

В производстве мяса также 
были и есть нерешенные во
просы. Прежде всего, удоро
жание продукции за счет уве
личения расходования кормов 
и рабочего времени. От каж
дого центнера мяса крупного 
рогатого скота получена при
быль 24 рубля, но это в два 
раза меньше, чем было в 1976

ПРЕДЕЛ
году. Произведено мяса за 
прошедший год меньше на 51 
центнер по сравнению с 1976 
годом, а нам необходимо в 
1978 году довести производ
ство мяса до 220 центнеров 
или увеличить на 63 тонны. 
Для этого необходимо в корне 
улучшить зоотехнический кон
троль за откормочными груп
пами животных, распределить 
их по возрастным признакам, 
сбалансировать рационы по 
составным частям питатель
ных веществ.

В колхозе. имеется продук
тивный скот, способный при 
хорошем кормлении и содер-' 
жании давать по 3 0 0 0 — 3500 
кг молока на корову, по 600 
— 800 граммов привеса при 
откорме крупного рогатого 
скота и 40 0 — 600 граммов 
при откорме свиней. И этого 
мы должны добиться, чтобы 
обеспечить выполнение пла
нов и социалистических обя
зательств.

Задача животноводов в на-i 
стоящий период заключается 
в том, чтобы имеющиеся сей
час корма использовать с наи-^ 
большей отдачей. Для этого 
нужно регулярно пополнять 
рацион животных минераль
ными добавками, хвойной 
мукой, концентраты скарм
ливать только, в приготовлен
ном виде.

Прошедшие два года деся
той пятилетки явились для 
нашего колхоза еще одним 
шагом вперед в развитии жи
вотноводства. Появились но
вые успехи, новые маяки 
среди животноводов, улучши
лось качество производимой 
продукции, но достигнутые 
результаты не должны успо
каивать наших животноводов. 
Предстоит приложить' немало 
усилий, терпения и мастерст
ва, чтобы в 1979 году вы
полнить планы десятой пяти
летки.

В. РОМАНОВ,
главный .зоотехник колхоза 

«Еоммунар».

Алтайский край. В составе 
гвардейского Сталинградско- 
Киевского орденов Суворова, 
Кутузова и Богдана Хмельниц
кого танкового корпуса про
шел больш ой боевой путь 
доброволец - м оторазведчик 
Василий Христенко. Он д о 
ставлял командованию ценные 
сведения о противнике. Роди
на высоко оценила мужество 
и боевую  доблесть воина, на
градив его четырьмя о рдена
ми Славы. Так случилось, что 
из-за тяж елого  ранения пер
вая награда не сразу нашла 
солдата и В. Т. Христенко был 
награжден орденом  Славы 
III степени дважды.

Вернувшись к м ирном у тру 
ду, полный кавалер ордена 
Славы все свои силы и энер
гию  посвятил развитию сель
ского хозяйства на Алтае. По
следние пятнадцать лет В. Т. 
Христенко — первый секретарь 
Ш и пуновского  райкома КПСС. 
Здесь ярко проявились его 
организаторские способности,

партийная принципиальность, 
хозяйская сметка. Район стал 
одним из лучших на Алтае. За 
больш ой вклад в развитие 
сельского хозяйства Василию 
Тимофеевичу присвоено зва

ние Героя Социалистического 
Труда.

На снимке: Василий Тимо
феевич Христенко.

Ф ото В. Садчикова.
(Ф отохроника ТАСС).

Человек трудом славен
водственно-дорожном участке

Во многие населенные 
пункты района протянулись 
из райцентра дороги с твер
дым покрытием. За десять лег 
работы в Тоншаевском произ

водитель грузовой автомашины 
Борис Анатольевич Парфенов 
вложил немало труда в их 
быстрейший ввод в эксплуа
тацию.

.*— Борис Анатольевич 
очень трудолюбивый, добросо
вестный товарищ, —  говориг 
о нем председатель месткома 
3. П. Целищева. —  Любое 
дело, порученное ему, выпол
няет на совесть. Всегда в хо
рошем состоянии содержит 
свою автомашину.

За успехи' в работе Б. А. 
Парфенов неоднократно поощ
рялся администрацией пред
приятия, его портрет много 
раз заносился на районную 
Доску почета.

На снимке: Б. А. Парфенов.
Фото В. Втюрина.

■Релор гаж Большие дела
маленького коллектива
Накануне неожиданно 

разыгралась метель. Весь день 
и ночь дул порывистый ветер, 
наметая большие сугробы. По
этому ехать в делянку, где 
трудились лесозаготовители 
Пижемского лесхоза, да еще 
за многие километры, мы опа
сались, боясь застрять в пути. 
Однако наши переживания 
оказались напрасными. Дорога 
шла лесом и была ровной, 
укатанной. Ничего не напоми
нало о прошедшей пурге. 
Путь от поселка Пижма до ле
сосек, расстоянием примерно 
в пятнадцать километров, про
ехали быстро.

В эти дни лесозаготовители 
лесхоза трудятся в 110 квар
тале Буреполомского лесниче
ства. Здесь находятся четыре 
бригады, которые возглавляют 
II. Н. Павленок и А. В. Карга- 
польцев, М. Д. Ашаев и М. М. 
Гусев. Из них первые две за
нимаются сплошными рубками 
леса, а остальные ведут руб
ки ухода. Сюда они переехали 
всего за несколько дней до 
нашего приезда. До этого тру
дились от дома на расстоянии 
более тридцати километров.

У  самого леса расчистили 
место, где поставили будку и 
котлопункт. Здесь же стояли 
два автобуса, на которых под
возят рабочих.

Вместе с начальником лесо
пункта Н. Г. Балыбердиным и 
мастером леса С. С. Еислицы- 
ным Мы побывали в бригаде 
П. Н. Павленка. На подшта
бельной площадке трудились 
разметчики, раскряжевщики, 
сучкорубы. Они обрабатывали 
хлысты, доставленные сюда 
молодым трактористом Н. Аша- 
евым. Дело, как говорится, 
спорилось. Все работали дру
жно, слаженно. Только успели 
они разделать одну партию 
хлыстов, а им уже подвезли 
очередную. И вновь закипела 
работа. Деловую древесину от
катывали в штабеля, а дрова 
складывали в клетки.

Немного подальше работал 
-бригадир П. Н. Павленок, ко
торый является вальщиком ле
са. Вместе со, своим помощни
ком С. А. Ивановым он гото
вился спиливать очередное де
рево, когда мы вместе с на 
пальником лесопункта Н. Г. 
Балыбердиным и С. С. Еисли- 
цыным подходили к ним. Уже

был расчищен снег вокруг— 
это входит тоже в их обязан
ности. Но вот беда: закаприз
ничала бензопила.

— Замучался с не.ю,— гово
рит Петр раумович.— Через 
день вожу ее домой для ремон^- 
та, да только пользы от этого 
мало. Сегодня привез из ре
монта— и снова старая исто
рия.

Беспокойство вальщика по
нятно. Ведь от того, как идет 
валка леса, во многом зави
сят результаты работы всего 
коллектива,, за который он 
несет полную ответственность.

В январе эта бригада пора
ботала неплохо: задание по за
готовке древесины было вы
полнено на 115 процентов. 
Успехам в работе способству
ют высокое трудолюбие каж
дого члена, опыт, умение це
нить рабочую минуту. А са
мое главное то, что здесь ка
ждый, если этого требуют ин
тересы бригады, может подме
нить другого. Даже одна 
бригада охотно помогает дру
гой в трудные минуты.

— Взаимопомощь, ' . взаи
мовыручка для наших лесоза
готовителей стали основным 
правилом, — сказал в беседе 
со мной мастер леса С. С. Еи- 
слицын. — Товарищи в брига
дах подобрались замечатель
ные, дисциплинированные, у 
многих за плечами большой 
опыт работы в лесу. Болеют 
душой за план. Правда, не 
всегда исход зависит только 
от них.

Что верно, то верно. Делян
ки, в которых сейчас трудятся' 
лесозаготовители, не отлича
ются хорошим лесом: в основ
ном осина и береза, да и те 
мелковаты. Поэтому много ле
са пойдет в дрова. - Однако 
Сергей Семенович уверен, что 
квартал будет завершен ус
пешно.

Незаметно подлетело время 
обеда. Е котлопункту одна 
за другой подходили бригады. 
Здесь молодой повар Нина 
Смирнова уже подготовилась 
к их приему. В этот день в 
меню были борщ и гороховый 
суп на первое, котлета и кол
баса с картофельным пюре на 
второе, чай и кофе на третье. 
Вкусный обед и радушный 
прием повара только подни
мают настроение у рабочих.

Т. ТОМАРОВА.

2 м арта  1978 г . 3 ............................................................... ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИЦ
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Ш К О Л Ь Н А Я  ж и з н ь
Неделя интернациональной 

дружбы прошла в Пижемской 
средней школе. Члены лектор
ской группы КИДа делали пе
ред учениками беседы о сущ
ности фашизма, о всемирных 
фестивалях молодежи и сту
дентов. ,

В кабинете иностранного 
языка была организована вы
ставка материалов, прислан
ных из других стран, где бы
ли представлены сувениры, 
открытки, игрушки, книги, 
значки.

Прошла также • выставка 
' книг «Юность обличает импе

риализм», на эту тему прово
дились обзоры книг в 4 — 10 
классах.

В конкурсе политических 
плакатов участвовали все 
классы, а  лучшими признаны 
плакаты 9 «а», 6 «б» и 4 
классов.

Очень интересным был кон
курс на лучшее исполнение 
стихов. Отмечены Лена Ефа- 
рова, Нина Ванеева и Саша 
Ахматов.

17 февраля, в последний 
день Недели, ребята провели 
литературный монтаж, орга
низовали концерт, во время 
которого звучали песни на 
других языках. В заключение 
весь зал исполнил «Гимн де
мократической молодежи

мира»7 На этом сборе присущ 
ствовали учителя иностранных 
языков школ района.

Неделя боевой славы в Пи
жемской средней школе посвя
щена 60-летию Советских 
Вооруженных Сил.

Была организована выстав
ка рисунков «Советской Ар
мии посвящается». На кон
курсе стенгазет лучшей приз
нана стенгазета 6 «а» клас
са.

Накануне праздника был 
проведен парад октябрятских 
войск, звучали стихи, песни, 
особенно удачным в импрови
зированном концерте был мат
росский танец.

В классах проходили встре
чи с ветеранами войны, с 
солдатами, с курсантами во
енных училищ.

В шестых классах прошло 
спортивное соревнование 
«Вперед, „мальчиш ки», г.де 
победу одержали ученики 
6 «а» класса.

23 февраля у мемориальной 
доски с именами воинов-зем- 
ляков, погибших в годы вой
ны, стоял почетный караул.

Старшеклассники организо
вали и провели военно-спор
тивный вечер «А ну-ка, пар
ни!».

С. ФОМИЧЕВА,
старшая пионервожатая 

школы.

Новости культуры

«ФЕЛИКС ДЗЕРЖИНСКИМ.)

Москва. На киностудии 
«Мосфильм» начались съем
ки совместного советско- 
прльского художественного 
фильма «Феликс Дзержин
ский». Режиссер-постанов
щик Анатолий Бобровский 
£ООСР), оператор-постанов
щик Богу слав Лямбах (ПНР).

В главной роли снимается 
известный польский 'актер 
Петр Гарлицкий.

В фильме также ■ заняты 
польские и советские акте
ры: Донатас Банионис (СССР), 
Данута Ковальска (ПНР), 
Андрей Миронов (СССР), Олег 
Басилашвили (СССР), Януш

Клосиньски (ПНР), Ежи Мата- 
ловски (ПНР) и другие.

На верхнем снимке: один 
из моментов съемок . фильма 
«Феликс Дзержинский». Слева 
направо: Норовский — артист 
Януш Клосиньски, Гартинг — 
артист Валентин Кулик.

Па нижнем3 снимке: в роли 
Ф. Э. Дзержинского— польский 
актер Петр Гарлицкий.

Фото Н. Малышева.
(Фотохроника ТАСС).

Неузнаваемо изменились города и. села Кубы за годы народной 
власти. Выросли новые жилые районы в городах, появились сотни 
поселков городского типа в сельской местности. Более 350 тысяч 
трудящихся получили благоустроенные квартиры. Планом преду
сматривается сдача в эксплуатацию до 1980 года еще 200  тысяч 
квартир.

На снимках: вчерашний и сегодняшний день Кубы. На месте ла
чуг появились многоэтажные жилые дома.

Фотохроника ТАСС.

Наши консультации

ВЫ О ТП Р АВ Л Я ЕТЕ ПИСЬМО
С ко р о  8 М арта, и каждый из нас заинтересован в том, что

бы посланное письмо или поздравительная открытка быстро 
дошли до адресата.

На Каждом конверте имеет
ся шесть прямоугольных кле
ток, их-то и надо обязательно 
заполнить определенными 
цифрами в соответствии с ус
тановленным почтовым индек
сом места назначения пред
приятия связи, расположенно
го в городской и сельской 
местности на территории 
СССР. Порядок адресования 
писем при помощи цифрового 
шестизначного индекса выз
ван прежде всего огромным 
ростом объема, письменной 
корреспонденции в нашей 
стране.

Забот у почтовиков стано
вится все больше — каждые 
десдт лет объем работы удваи
вается. В обычные дни в 
среднем за сутки в Горьков
ский' прижелезнодорожный 
почтамт поступает и обраба
тывается 100 0 — 1300 кило
граммов корреспонденции, или 
5 0 0 — 650 тысяч единиц. 
В предпраздничные дни по
токи писем возрастают 
до 7000 — 8000 кг. Об
работать такое коли
чество корреспонденции в уг,ч. 
тановленные контрольные 
сроки вручную практически 
невозможно. На црмощь ра
ботникам почты приходят 
автоматы-сортировщики. Их 
производительность — 20 ты 
сяч писем в час. Они заменя
ют труд десяти высококвали
фицированных сортировщиков, 
хорошо знающих систему на
правления корреспонденции. 
Автоматы сортируют пись
ма без участия человека 
по цифррвым шестизнач
ным индексам, которые при
своены каждому предприятию

почтовой связи в нашей стра
не.

Перед обратным адресом на 
конверте обязательно поставь
те свой индекс, который яв
ляется основным источником 
информации адресатов об ин
дексах предприятий связи, об
служивающих отправителей 
почтовой корреспонденции.

Почтовый индекс — это по 
существу закодированное наз
вание почтового предприятия 
связи, доставляющего почту 
адресату. При нанесении ин
декса пером или шариковой 
ручкой необходимо пользо
ваться и употреблять любые 
чернила или пасты, кроме 
желтых и зеленых цветов, 
так как электронный «глаз» 
автомата-сортировщика *  пока 
не реагирует на эти цвета.

Затрудняет работу при об
работке . писем на машинах от
правка открыток и сувениров 
нестандартных размеров, ко
торые приобретаются в книж
ных магазинах и киосках 
«Союзпечать». Как правило, 
отправители таких открыток 
адрес пишут не в установлен
ном месте, марки клеят где 
придется, почтовый индекс не 
указывают. Это тормозит и 
мешает сортировке писем. Та
кие открытки и сувениры на- 

- до отправлять в конвертах. 
Только в этом случае они 
придут к адресатам без задер
жки и замедлений.

Прежде чем опустить пись
мо или открытку в почтовый 
ящик, еще раз проверьте, не 
забыли ли указать почтовый 
индекс и правильно ли вы его 
написали.

М. ВАРЕНЦОВ

Заметки синоптика

Погода
и сады

Март в наших районах еще 
проходит ч-под флагом зимы», 
еиег укрывает поля, а в лесу 
он вообще и не начинает, по 
сути, таять, но днем уже 
тепло, солнце как будто 
«съедает снег», а ночью не
редко «прихватывает» моро
зом, и лужи покрываются 
хрупким, звенящим льдом.

День заметно увеличивает
ся, и на земную поверхность 
солнечного света попадает 
почти в два раза больше, чем 
в феврале.

Ночи же еще холодные, 
термометр нередко показыва
ет 10 — 20 градусов мороза. 
Наступает опасное время для 
фруктовых садов: на стволах 
плодовых деревьев нередко 
образуются трещины. Проис
ходит это от неравномерного 
нагревания и резких колеба
ний температуры ствола в те
чение суток. Если в это вре
мя не досмотреть за садом, 
многие деревья получат трав
мы, а потом и вовсе могут 
погибнуть.

По данным исследований 
метеорологов, оказывается, что 
в мартовский солнечный день 
температура ствола яблони на 
глубине 10— 15 см от ег<1 
поверхности повышалась до 
18 градусов тепла. При такой 
температуре происходит быст
рое оттащвание древесины и 
начинаются процессы соко
движения. Ночью же темпера
тура ствола снижалась до 13 
градусов мороза.

Заботливые садоводы уже 
в .марте проводят побелку 
штамбов и крупных сучьев 
плодовых деревьев раствором 
гашеной извести. Белый цвет 
отражает солнечные лучи, ос
лабляет нагревание стволов. 
Суточная амплитуда темпера
туры ствола снижается более 
чем в два раза. Некоторые 
садоводы, чтобы не белить 
деревья два раза, побелку за
тягивают, не учитывая ее пер
вого назначения — предохра
нить стволы от изменений 
температуры. Так «эконо
мить» не следует, и если 
даже весенние дожди смоют 
рано проведенную первую по
белку, ее можно повторить за
ново после схода снега.

В. ЛАПТЕВ,
начальник Шахунской 

метеостанции.

Зам. редактора

ОБЕРЕГАЙТЕ ПОДЗЕМНЫЕ КАБЕЛИ СВЯЗИ ОТ 
МЕХАНИЧЕСКИХ ПОВРЕЖДЕНИИ!

Объединенный кабельный участок № 5 технического узла 
союзных магистралей № 1 СМС-6

П Р Е Д У П Р Е Ж Д А Е Т  
всех руководителей предприятий, строек, строительных орга
низаций, производителей работ, мастеров, рабочих, занятых 
на земляных работах, руководителей колхозов и совхозов, д 
также всех граждан, производящих земляные работы, что 
производство земляных работ на территории Тоншаевского 
района и р. и. Шайгино, Пижмы должно вестись в строгом 
соответствии с правилами охраны линий связи, утвержденны
ми Постановлением Совета Министров СССР № 567 от 22 
июля 1969 года.

С правилами охраны линий связи можете ознакомиться в 
местных Советах депутатов трудящихся и в объединенном 
кабельном участке № 5 ТУСМ-1 по адрееу: г. Шахунья, ул. 
Советская, дом № 68. Согласование на производство земля

ных работ можете получить по адресу: г. Шахунья, ул. Со
ветская, дом М* 68, или г. Торький-107, проспект Гагарин», 
дом X  69, телефон 33-14-05  или 33-63-31 .

П О М Н И Т Е !
Самовольное разрытие земли без согласия и присутствия 

представителя ОКУ-5 ТУСМ-1 могут привести к повреждению 
междугородных кабелей связи и причинить большой матери
альный ущерб государству.

На основании распоряжения вышестоящих организаций 
установлена уголовная ответственность-за нарушение правил 
охраны линий связи, повлекшее повреждения кабельной ли
нии междугородной связи.

Виновные в этом наказываются лишением свободы на срок 
до одного года или исправительными работами на тот же срок, 
или штрафом до двухсот рублей (ст. 205 УК РСФСР).

СОБЛЮДАЙТЕ ПРАВИЛА ОХРАНЫ ЛИНИЙ СВЯЗИ!
НЕ ДОПУСКАЙТЕ ПОВРЕЖДЕНИЯ КАБЕЛЕЙ СВЯЗИ!
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